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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 09.12.2022 

 

 

 

Niederschrift 

14. Sitzung des Ausschusses für Klimaschutz, Energie und Umwelt vom 

01.12.2022 

Anwesend: 

 

Ausschussvorsitzender 
Herr Alexander Kreß  

Stellvertretender Ausschussvorsitzender 
Herr Dr. Jochen Ohl  

Ausschussmitglied 
Herr Karl Friedrich Emmerich  
Herr Michael Engels  

Herr Alwin Kreher  
Herr Dieter Ohl  

Herr Holger Schütz  

Stellvertretendes Mitglied 
Frau Pia Eckert-Graulich  

Herr Dirk Mühlhahn  

Bürgermeister 

Herr Bürgermeister René Kirch  

Erste Stadträtin 
Frau Erste Stadträtin Miriam Mohr  

Magistrat 
Herr Stadtrat Dr. Gerhard Brunst  

Herr Stadtrat Karlheinz Müller  
Herr Stadtrat Klaus Scheuermann  

Seniorenbeirat 

Herr Dr. Peter Ditter  

Schriftführer 

Herr Siegfried Freihaut  

Verwaltung 
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Frau Astrid Pillatzke  
Herr Stephen Strunz  
 

 

Nicht anwesend: 

 

Ausschussmitglied 
Frau Marina Glorius Entschuldigt 

Herr Matti Merker Entschuldigt 

Seniorenbeirat 

Herr Michael Ohl Entschuldigt 
 
 

 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
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Tagesordnung: 
14. Sitzung des Ausschusses für Klimaschutz, 
Energie und Umwelt am 01.12.2022 
 
 
1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.11.2022 

  
3. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
  

4. Mitteilungen des Magistrats 
  

5. Freiflächen-PV-Anlagen - Festlegung der Flächen für einen moderaten und 
nachhaltigen Ausbau 
Vorlage: 210/0168/2022 

  
6. Anregungen und Mitteilungen 
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Zu TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Ausschussvorsitzende Alexander Kreß eröffnet um 20 Uhr die 14. Sitzung des 
Ausschusses für Klimaschutz, Energie und Umwelt und begrüßt alle Anwesenden.  

Er stellt fest, dass ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen wurde und dass Be-
schlussfähigkeit besteht. 
 

Zu TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.11.2022 
  

Die Niederschrift der Sitzung vom 10.11.2022 wird mit folgenden Einwendun-
gen/Korrekturen genehmigt. 
Zu TOP 4:  

Ausschussmitglied Matti Merker merkt an, dass es bei dieser Sitzung nicht um eine 
Kreisausschusssitzung handelt, sondern um eine Sitzung des Kreistages. 

 
Zu TOP 5:  
Björn Mattheß merkt an, dass der Klärschlamm nicht durch die ZAS sondern durch 

eine 100 % Tochter der ENTEGA, der Firma MW Mayer bis zum 31.12.2026 entsorgt 
wird z.B. beim ZAW Darmstadt, Infraserv oder dem Kraftwerk Staudinger. 

 
Zu TOP7: 
Ausschussmitglied Matti Merker merkt an, dass Bürgermeister Kirch wie folgt berich-

tet hat: 
Dass sich das am 08. September angekündigte Schreiben an alle Sportvereine, in 

der Endabstimmung befindet.  
 
Zu TOP 3 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

  
Hierzu gibt es keine Mitteilungen.  

 
Zu TOP 4 Mitteilungen des Magistrats 
  

4.1 Bürgermeister Kirch berichtet, dass das Thema der gestiegen Energiekosten 
weiterhin im Fokus bleibt und bezüglich eines möglichen Blackouts auch mit 

der ENTEGA ein intensiver Austausch stattfindet. In der nächsten Stadtver-
ordnetenversammlung wird er hierzu ausführlicher berichten.  

4.2 Bürgermeister Kirch berichtet, dass der städtische Projektpartner ENTEGA 

den Bau der 3 Windkraftanlagen auf der städtischen Fläche weiter vorantreibt 
und mit einer Realisierung des Windparks im Jahr 2025 zu rechnen ist.  

4.3 Bürgermeister Kirch berichtet von einem erfolgten Austausch mit den örtlichen 

Gastronomen zum Thema Mehrwegsysteme für To Go Produkte sowie zum 
Thema Energiesparen. Der Austausch hierzu soll im gemeinsamen Dialog wei-

terverfolgt werden.  
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Zu TOP 5 Freiflächen-PV-Anlagen - Festlegung der Flächen für einen mo-
deraten und nachhaltigen Ausbau 
Vorlage: 210/0168/2022 

  
Bürgermeister Kirch erläutert ausführlich die vorliegende Beschlussempfehlung des 

Magistrates und seine Position.  
Im Anschluss erfolgt ein umfassender Austausch und es besteht Einigkeit darüber, 
dass es hierzu noch weiteren Klärungs- und Abstimmungsbedarf gibt, eine abschlie-

ßende Entscheidung jedoch bei der Stadtverordnetenversammlung am 16. Dezember 
erfolgen soll.  

Somit wird hierzu einvernehmlich keine Beschlussempfehlung getroffen.  
 
Beschluss: 

 
Auf allen in der Anlage durch den Magistrat empfohlenen Flächen wird der Errichtung 

von Freiflächen-PV-Anlagen zugestimmt. 
 
Zur Maximierung der Planungssicherheit werden vor Beginn der erforderlichen Bau-

leitplanungen (FNP-Änderungen und Bebauungspläne) Gespräche mit den zuständi-
gen Fachbereichen beim RP geführt. 

 
Die Punkte 8-10 der beschlossenen Grundlagen und Kriterien sowie die Kostenvertei-
lung für die durchzuführenden Planungen werden über städtebauliche Verträge gere-

gelt und gesichert. 
 

Anlagen: 
• Beschlossene Grundlagen und Kriterien vom 22.09.2022 
• Bewertung und Analyse der Flächen (neu ab 22.11.2022) 

• Lagepläne (Luftbilder) 

 
Abstimmungsergebnis: 

 
Ohne Beschlussempfehlung. 

 
Zu TOP 6 Anregungen und Mitteilungen 
  

Der Ausschussvorsitzende Alexander Kreß merkt an, dass bei der Sitzungseröffnung 
die neuen Ausschussmitglieder nicht begrüßt wurden, was er hiermit nachholt.  

Da Matti Merker in den SKS-Ausschuss wechselt, rückt Frau Vanessa Marques nach, 
die jedoch heute durch Frau Pia Eckard-Graulich vertreten wird. 
Da Frau Marina Glorius in einen anderen Ausschuss wechselt rückt Dirk Mühlhahn 

nach. 
Im Anschluss beendet er um 21:00 Uhr die Sitzung und bedankt sich bei allen Anwe-

senden. 
 
 

 
Alexander Kreß Siegfried Freihaut 

Ausschussvorsitzender Schriftführer 
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